

Diario

\$300

EL INFORMADOR Digital

www.elinformadordigital.cl

elinformadorperiodico



Nueva Imperial - Carahue - Saavedra - Cholchol - Teodoro Schmidt - Toltén

Formalizado en el Juzgado de Garantía de Nueva Imperial

Sujeto es detenido por BRISEX acusado por abuso sexual a menor de edad en Nueva Imperial

05

La Zona Costera celebró el talento y esfuerzo femenino
Feria Juntas Emprendemos Mejor se realiza en Nehuentúe **03**

El evento fue una verdadera celebración
En el Gimnasio Municipal de Saavedra se vivió Expo Belleza **04**



Espectacular Desfile Inaugural de la 1era Final de Rodeo Criollo Asociación Costa

12

Persecutora instruyó iniciar la investigación y buscar a los delincuentes que están plenamente identificados
Minimarket del sector El Alto de Nueva Imperial fue asaltado por dos menores de edad **05**

Representarán a Chile en los Juegos Panamericanos
Cinco destacados deportistas del Club de Canoas y Kayaks clasificaron a la selección nacional **11**



10% DSCTO. ADULTO MAYOR HAZTE SOCIO AQUÍ
Farmacia esfarma
"Bienvenidos a estar bien"

LIMPIEZA INTELIGENTE

DISPONIBLES EN TODAS NUESTRAS SALAS

trébol
Tu súper vecino

Defender los derechos de las mujeres: una tarea de todas y todos

Por: Sol kaechele

Las mujeres en nuestro país han enfrentado históricamente brechas. Han tenido que atravesar periodos oscuros, como la dictadura civico-militar, donde los derechos fueron sistemáticamente violados y muchas voces acalladas. Pero a pesar de aquello, las organizaciones de mujeres se han mantenido firmes: han liderado espacios, desafiado lo establecido y también han logrado correr el cerco de lo posible, sembrando un camino de esperanza para las futuras generaciones.

Esto no puede ser olvidado, ni mucho menos puesto en peligro, tal como hemos visto en el escenario global del último tiempo, donde se ha intentado instalar discursos promovidos por movimientos abiertamente anti-derechos de las mujeres.

En esa línea, como Gobierno, hemos asumido una postura clara, consolidado políticas públicas que garantizan la protección de estos derechos a través de la entrega de mayores herramientas al Estado. La implementación de normativas como la Ley Integral 21.675, que establece medidas para prevenir, sancionar y erradicar la violencia contra las mujeres; o la Ley de Reparación para las víctimas de femicidio y sus familias, que busca apoyar especialmente a los niños y adolescentes que han perdido a sus madres a causa de este delito; son ejemplo de este compromiso.

Además, iniciativas como la Ley Karin, la Ley de Pago Efectivo de Pensiones de Alimentos –más conocida como Ley Papitos Corazón-, el Sistema Nacional de Apoyos y Cuidados, la reforma de pensiones y lo asociado a la instalación de normativas laborales, como la reducción de la jornada laboral a 40 horas, la Ley de Conciliación Vida Laboral y Familiar y el aumento del sueldo mínimo; son avances significativos que contribuyen a mejorar la calidad de vida de las mujeres.

Tampoco podemos dejar de destacar los avances en el área de salud, como la disminución del precio de los anticonceptivos, la aplicación del Copago Cero para la atención de usuarias Fonasa en la red de salud pública y el GES 86 que garantiza la atención integral frente a la violencia sexual. Estas

leyes y normativas no solo quedarán consolidadas como políticas de Estado, sino que también están diseñadas con enfoque de género, permitiendo así el reconocimiento de derechos históricamente negados.

En el caso de La Araucanía, no podemos permanecer ajenas a los desafíos que enfrenta la región, como –por ejemplo- la brecha de participación que persiste en diversos sectores, como el de energía, donde las mujeres representan menos del 20% de los actores involucrados. Pero la desigualdad es grande y abarca diversos ámbitos, como el acceso restringido a servicios básicos esenciales, incluyendo educación, salud, y vivienda; así como la exposición constante a múltiples formas de violencia.

Es por eso que como Seremi hemos impulsado un fuerte trabajo intersectorial para cerrar estas disparidades. Un ejemplo claro de esto es la certificación de mujeres en Mujeres en Electricidad, la cual reconoce sus logros y aporta al fortalecimiento de su liderazgo. A través de SernamEG, hemos potenciado la participación de las mujeres en programas que impulsan el desarrollo de la autonomía, física, económica y política. Además, integramos la mesa Mujer Mapuche, un espacio de diálogo y colaboración que asegura la inclusión y visibilización de las mujeres indígenas en las políticas públicas. Asimismo, desarrollamos la agenda regional de género, que orienta a las instituciones públicas en la implementación de políticas que aborden de manera efectiva las desigualdades de género, promoviendo la equidad y la justicia social.

Así, hoy más que nunca debemos estar alertas. Los avances obtenidos desde el retorno a la democracia y reforzados por los gobiernos sucesivos no son definitivos y no podemos desconocer que existen quienes buscan un retroceso serio y peligroso. En ningún contexto, podemos permitir que el futuro de las niñas y adolescentes se vea impactado de manera tan negativa. Así, juntos y juntas debemos asumir con determinación el compromiso por la defensa de un futuro de igualdad y equidad de género.

OLIVO

Por: Omer Silva Villena

Verdes hojas,
Vivaces en el tiempo
compañeras de devoción
con todos compartías,
ramos benditos, protección para el hogar
con romero, ayudabas.

Verde olivo, color de tus afectos,
abrieron el sendero al Espíritu de tu capilla,
vecinas te recuerdan,
en la puerta de la casita azul, flores a María,
también por la albahaca, el cedrón, la menta,
el toronjil, el matico, el nogal y la salvia de
tu Getsemaní.

Cosmos interior del Coilaco de tu vida
anhelan tu oración, perdón del Creador,
la devoción su marcha sigue,
en el dos mil seis no lo sentiste,
lo recordaste agónica en el lecho de hospital
Valdiviano,
cuando brillaron tus ojos en tenue esperanza
de vida.

Tu creador esperaba ya,
preparando tu entrada al reino,
hoy vecinos arman sus ramos
que en Miguel Arcángel bendicen,
escuela de virtudes de años tantos.

Ya no estás,
inciensos espirituales viven en el sagrario
del corazón,
en paz descansa tu alma, abril veintisiete,
que el Hacedor preparó.

Síndrome de Down y desafíos

Por: Nataly Huerta Aguilera

Directora Diploma Habilidades Laborales U. Andrés Bello, sede Viña del Mar

Sin duda, se ha avanzado en materia de inclusión, lo que se refleja en las leyes que hoy nos rigen, estas buscan mejorar la calidad de vida de las personas con discapacidad.

Recuerdo con orgullo a jóvenes con Síndrome de Down compartiendo espacios de formación en educación superior, una vez finalizada la etapa escolar. Es así que formarse, avanzar en su malla académica y egresar, gracias a los apoyos y ajustes razonables entregados a tiempo y con la coordinación necesaria

del contexto más próximo, favorece el desarrollo e inclusión de las personas con esta condición.

Pese a estos avances, aún quedan desafíos por enfrentar. Por ejemplo, contamos con normativas, pero se complejiza la concreción de acciones en sus respectivos contextos por la falta de recursos diversos, lo que se transforma en una barrera para la inclusión de la persona con discapacidad. Con esto, me refiero al acceso a la educación inclusiva, inserción laboral, acceso a la salud y terapias, participa-

ción ciudadana, entre otros aspectos.

Es fundamental que los sistemas de apoyo tengan como norte, el dar respuesta a sus necesidades bajo la perspectiva de derecho, garantizando la entrega de apoyos adecuados durante todo su ciclo vital, desde la infancia hasta la adultez. Es necesario concientizar que la equidad y la dignidad de todas las personas deben ser una prioridad en nuestro país.

Debemos ser promotores del bienestar de las personas con Síndrome de Down, apreciar la diversidad en nuestros contextos, como un valor y un elemento enriquecedor para el entorno en el que nos desenvolvemos, y con ello, promover la autonomía e independencia para que sean ellos mismos quienes alcen su propia voz.

EL INFORMADOR

NOTICIAS DE LA CUENCA DEL RÍO IMPERIAL

Fundado el 26 de febrero de 2003

Director y Representante Legal: Roberto Jara Barrera

Secretaría: Yessenia Bravo Beltrán

Periodista: Yonathan Tonioni Valenzuela

Ramón Provoste Saavedra

Diseñador Gráfico: Luis Chihuailaf Huenupe

Colaboradores: Israel Sanhueza Flores

Impreso por: Prisma Impresores - Nva. Imperial

Propietario: Prisma Comunicaciones Ltda.

Atención a público en oficinas El Informador

Lunes a jueves 17:30 a 20:30 Arturo Prat 462

Teléfonos 993962124 / 992972441

Nueva Imperial - IX Región

E-mail: director@elinformadordigital.cl

El Informador circula los días martes, miércoles, jueves y viernes, por lo cual tiene calidad de diario de acuerdo a la ley.

Gran Trabajo Comunitario

Limpieza realizada en la ribera del río y las orillas de la Isla Doña Inés



Crear lazos y generar sinergia tiene su recompensa. Así quedó demostrado durante un operativo de limpieza comunitario, realizado en la ribera del río y las orillas de la Isla Doña Inés.

La actividad fue organizada y llevada a cabo por la Agrupación Flora, Fauna y

Pesca Recreativa Pichingual, del sector Pichingual la Vega. Se realizó por la mañana con la participación de vecinas, vecinos, recicladores municipales, además del Administrador de la Municipalidad de Carahue y los encargados de las unidades de Pesca y Medioambiente.

La acumulación de basura en la isla se debe tanto al descuido y malos hábitos de quienes la visitan, como tam-



bién a las crecidas y bajadas del río, que arrastran residuos y los dejan acumulados en las orillas de este hermoso lugar. Afortunadamente, el trabajo comunitario rindió frutos y toda la basura fue retirada.

Como corresponde después de una labor tan solidaria con las personas y el medioambiente, quienes participaron compartieron un almuerzo fraterno.

Cuidar el medioambiente es necesario para que Carahue tenga un mejor futuro para todos y todas.

La Zona Costera celebró el talento y esfuerzo femenino

Feria Juntas Emprendemos Mejor se realizó en Nehuentúe

Quince mujeres emprendedoras dieron vida a la Feria Juntas Emprendemos Mejor, un evento que destacó sus proyectos y talentos en el marco de la Conmemoración del Mes de la Mujer en Nehuentúe.

Cristina Leal, delegada Municipal de la localidad de Nehuentúe, extiende su agradecimiento por la primera exposición realizada: "Agradecer la participación de todas las emprendedoras que han participado de la Primera Versión de la Exposición "Juntas Emprendemos Mejor". Felices con toda la convocatoria que hubo; así que muy agradecida de parte de la Delega-



ción, la Biblioteca y la Casa de la Mujer, que organizamos esta exposición".

La jornada también fue el escenario para reconocer a

seis destacadas mujeres de la localidad: Irene Campos Ferreira, Eladia Riquelme Vergara, Nohelia Leal Valencia, Sandra Fernández Bustos, María Inés Valenzuela Herrera y Nancy Morales Sanhueza, quienes han dejado una huella significativa en la comunidad con su esfuerzo y dedicación.

"A nosotros no nos queda más que felicitar esta gran iniciativa, el esmero, el esfuerzo que han colocado nuestras emprendedoras. Día a día construimos futuro con nuestra gente también asistimos y felicitamos a estas iniciativas que se dan a nivel público." Comentó Helmuth Martínez

Llancaján, alcalde de la comuna de Carahue.

La actividad contó con la presencia del alcalde Helmuth Martínez Llancaján, la Seremi de la Mujer y Equidad de Género, Sol Kaechele Me-

nómica de las mujeres. Coordinada por la municipalidad de Carahue, desde diversos programas, la Delegación de Nehuentúe, la Biblioteca y mujeres emprendedoras de acá, de la localidad que hoy



llado, la concejala Paola Retamal y el concejal Emiliano Delgado, quienes resaltaron el invaluable aporte de las mujeres de Nehuentúe al desarrollo local.

La Seremi de la Mujer y Equidad de género, Sol Kaechele, se refirió a la actividad: "Una actividad muy significativa de conmemoración que nos permite también poner el foco en la autonomía eco-

en día se agruparon para participar, para mostrar sus emprendimientos, algunos muy innovadores otros en la línea de la seguridad alimentarias y todo eso es muy importante destacar y visibilizar, porque esta también en sintonía con la conmemoración del día internacional de la mujer y relevar el rol de las mujeres en el desarrollo local y regional".



El evento fue una verdadera celebración

En el Gimnasio Municipal de Saavedra se vivió Expo Belleza

Durante el fin de semana, el Gimnasio Municipal se convirtió en el epicentro de la moda y la estética, al albergar la tan esperada Expo Belleza, un evento que reunió a una gran cantidad de profesionales del sector de la belleza, incluyendo barberos, peluqueros, estilistas y otros expertos. Dicha actividad contó con la presencia del alcalde Ricardo Tripainao, quien abrió el evento, destacando la importancia de impulsar el talento local y promover el desarrollo de este sector tan relevante para la comunidad.

El evento fue una verdadera celebración del arte de la belleza, con una amplia variedad de exhibiciones y demostraciones en vivo, además de un importante Seminario Certificado para quienes quisieron aprender nuevas técnicas y



mantenerse a la vanguardia en esta área. Además, los asistentes pudieron apreciar las últimas tendencias en cortes de cabello, peinados,

maquillaje y técnicas de estilización. Los participantes tuvieron la oportunidad de mostrar su creatividad y habilidades en un ambiente lleno de energía y entusiasmo, mientras compartían su pasión con el público.



bilidades en un ambiente lleno de energía y entusiasmo, mientras compartían su pasión con el público.

Playa Porma cerró con un Inolvidable 'Sunset' las actividades de verano

La magia del atardecer, la mejor música y una celebración llena de energía marcaron el gran cierre del verano en la comuna costera de Teodoro Schmidt con el esperado "Sunset Playa Porma".

Desde las 11:00 horas, cientos de asistentes disfrutaron de una jornada

repleta de actividades: feria gastronómica y artesanal con productos del campo, cerveza artesanal, deportes al aire libre, actividades recreativas para toda la familia, concursos y premios para los participantes más entusiasmados.

El atardecer trajo consigo un espectáculo



inolvidable, donde la música en vivo de DJ Pablito Sabelle puso a bailar a todos los presentes con un espectacular mix de ritmos, convirtiendo la playa en una verdadera pista de baile.

El alcalde Baldomero Santos destacó la importancia de esta iniciativa para el desarrollo turístico y comunitario: "Playa Porma es un lugar maravilloso y estamos felices de que

esta actividad haya reunido a niños, jóvenes y familias en un espacio de sana recreación. Seguiremos trabajando para impulsar el turismo y generar nuevas oportunidades para los emprendedores de la comuna de Teodoro Schmidt."

Así se despedió el verano en Teodoro Schmidt, con música, cultura y una puesta de sol espectacular.

Diario
EL INFORMADOR
Digital

▶▶ NÚMEROS DE EMERGENCIA

133 Carabineros

132 Bomberos

131 Ambulancia

130 Conaf

134 PDI

137 Rescate costero

135 Fono Drogas

4242 Denuncia seguro

elinformadordigital.cl

Persecutoria instruyó iniciar la investigación y buscar a los delincuentes que están plenamente identificados

Minimarket del sector El Alto de Nueva Imperial fue asaltado por dos menores de edad

Una llamada anónima a la central telefónica de Carabineros de la Cuarta Comisaría, dando cuenta de un asalto a un Minimarket, en calle Sargento Aldea, sector alto de la comuna de Nueva Imperial.

Recepcionada la llamada, en forma inmediata se trasladó al lugar personal de Carabineros con la finalidad de verificar la veracidad de la denuncia, al momento que personal policial llegó al lugar, se entrevistaron con la dependiente, confirmando la denuncia, señalando que dos individuos jóvenes aparentemente menores de edad bajo amenaza la habrían obligado



a entregar la recaudación, luego de cometer el ilícito huyeron rápidamente del lugar.

Personal de Carabineros luego de revisar las cámaras de vigilancia, pudieron establecer que los antisociales, eran conocidos. De este hecho tomo conocimiento la Fiscal de turno; con el el material de las cámaras, más versiones de testigos, se pudo comprobar que los culpables son conocidos, lo que la persecutora instruyó iniciar la investigación y buscar a los delincuentes, que están plenamente identificados, por lo que su captura sería inminente.

Formalizado en el Juzgado de Garantía de Nueva Imperial que determinó prisión preventiva

Sujeto es detenido por BRISEX acusado por abuso sexual a menor de edad en Nueva Imperial



Luego de diferentes diligencias de investigación tendiente a dar con un sujeto acusado de abuso sexual contra su hijastro en Nueva Imperial, luego de ser individualizado fue detenido por personal de la Delitos Sexuales

Temuco, BRISEX. Los hechos habrían ocurrido al interior del inmueble que el imputado compartía con su pareja. Conde se habrían cometidos los actos de abuso sexual contra el menor de 14 años. Personal policial de

la Brigada Investigadora de Delitos Sexuales Temuco, BRISEX, procedió a la detención del hombre de 42 años, por el delito de abuso a su hijastro.

Lo anterior, conforme a una orden de detención vigen-

te por estos hechos gestados en el año 2021, al interior del inmueble que el imputado compartía con su pareja y el hijo de ella, en ese entonces de siete años de edad.

El sujeto, padrastro de la víctima, aprovechándose del lazo de confianza que mantenía con el referido, toda vez que compartían en el hogar, procedió en instantes que se hallaba a solas con el afectado, a efectuar acciones que habrían vulnerado la integridad del afectado.

En virtud a los antecedentes recabados por familiares y declaraciones de testigos a través de entrevistas video grabados, se logró establecer la efectividad de los acontecimientos y la responsabilidad del imputado, lo que culminó con la detención de éste y su posterior formalización en el Juzgado de Garantía de Nueva Imperial que determinó que quedase en prisión preventiva.

45-2-613330
982718983 - 982516712
 Suma Gas Imperial

Radio
Las Colinas
 98.9 FM
La Radio de la Costa

Municipalidad desarrolla operativos de vacunación anti influenza en distintos barrios de Nueva Imperial

Desde el martes 11 de marzo, la Municipalidad de Nueva Imperial, a través del Programa Nacional de Inmunización del CESFAM, en coordinación con el Departamento de Gestión Territorial de la Municipalidad, está desarrollando una serie de operativos de vacunación contra la influenza, focalizados en las distintas sede sociales de las juntas de vecinos urbanas.

De acuerdo a calendario establecido, los operativos comenzaron el mencionado martes en el sector Rafael Sotomayor, espacio al que concurrió la población focalizada que vive en el territorio de las juntas de vecinos Los Alerces, N° 34 O'Higgins y N°3 El Esfuerzo. Más de 40 personas recibieron la vacu-



na en esta oportunidad.

El segundo operativo tuvo lugar el mismo día por la tarde, en la junta de vecinos N° 37 Jerusalén, donde acudieron vecinos de Las Violetas y junta de vecinos N°31 Los Aromos del Alto.

Ya también se han desarrollado operativos de este tipo en el Centro Comunitario Los

Altos de Imperial; en la Sede Los Volcanes; en la sede de Villa Presidente Lagos; sede de Villa Eugenio Tuma; sede de Villa Los Ríos y sede Pedro de Valdivia.

En tanto, este lunes 17 los operativos se desarrollaron en Villa Almagro y Villa Juvenio Valle. Para este martes 18, durante la mañana se

desarrollará en la sede de la junta de vecinos Imperial, y por la tarde, desde las 14.30 horas en la sede de Diego Portales, donde podrán concurrir vecinos del mencionado sector, así como de Antu Newen y Comité Santa Fe.

Finalmente, para el miércoles 19 de marzo, el calendario considera por la mañana -de 10 a 12.30 horas-, un operativo en la sede de Los Aromos, donde podrán inmunizarse vecinos de esa barrio, así como de Santa Teresa, Villa Araucanía, Jaime Poch y Coilaco. Por la tarde, desde las 14.30 horas, el operativo cierra en la sede de Huertos Familiares dirigido a los habitantes de ese sector.

Población Objetivo
El Programa de Inmuniza-

ción contra la Influenza 2025 está dirigido a personas mayores de 60 años; personas con patologías crónicas entre 11 y 59 años; gestante en cualquier etapa del embarazo; niños desde 6 meses hasta quienes cursen 5° Básico; familiares de lactantes prematuros; familiares de menores de 6 meses inmunosuprimidos; docentes y asistentes de la educación de alumnos hasta 8° Básico; cuidadores de adultos mayores y ELEAM; trabajadores avícolas, ganaderos y criadores de cerdos, y personal de salud.

No olvides llevar tu Cédula de Identidad y documentos y/o carnet que acredite condición especial de salud.

Inician Mesa de Trabajo para la Incorporación de Postas Rurales del DSM Imperial a los Sistemas de Servicio de Salud Araucanía Sur

En un paso significativo hacia la modernización del sistema de salud local, este jueves 13 de marzo se llevó a cabo la primera sesión de la Mesa de Trabajo para la incorporación de las postas rurales del Departamento de Salud Municipal (DSM) Imperial a los Sistemas de Servicio de Salud Araucanía Sur (SSASUR).

La reunión tuvo lugar en las dependencias de la Municipalidad y contó con la participación de Deyanira Ortiz, profesional estadístico, y Carolina Abello, profesional del área de informática, ambas

representantes del Servicio de Salud. También estuvieron presentes la Dirección del DSM, equipo administrativo, técnico, estadístico e informático, además de la Encargada de Sector Rural, quienes desempeñarán un rol clave en este proceso de integración.

Este espacio de colaboración busca fortalecer la gestión de información médica y optimizar los procesos clínicos en las postas rurales, lo que permitirá mejorar la calidad de la atención de salud en la comuna. La digitalización y modernización del sis-



tema representan un avance crucial en la eficiencia y acce-

sibilidad de los servicios para la comunidad.

Desde el DSM Imperial se destacó la importancia de este trabajo conjunto, agradeciendo el compromiso de todos los participantes en la implementación de este sistema, que beneficiará a cientos de usuarios en el sector rural.

Con este primer encuentro, se sientan las bases para un proceso de transformación digital que busca consolidar un sistema de salud más eficiente y conectado, respondiendo a las necesidades de la población con servicios modernos y accesibles.

AVISOS ECONÓMICOS

VENDO COMPRO

Venta terreno chileno sector Almagro limite Teodoro y Nueva imperial a 45 km de Temuco 20 hectáreas. Factibilidad Luz y agua +56988056203

Se vende Taxi Básico año 2013, muy buen estado. Todos sus documentos al día, vende su dueño. Llamar fono 957036228

Vendo casa sitio 12x25 CholChol Centro calle Pérez a media cuadra de la plaza y municipalidad. 3 dormitorios, living, cocina, 60 millones +56978298396 Whatsapp

Vendo casa sitio 12x25 CholChol Centro calle Pérez a media cuadra de la plaza y municipalidad. 3 dormitorios, living, cocina, 60 millones +56978298396 Whatsapp

Se vende sitio en Villa Almagro con vista al Río Cautín, sector cancha de Almagro. Cada sitio con su rol respectivo, de 432 y 407 mts2 Celular: 956553636

Compro o arriendo patente de alcoholes clase A interesados llamar al fono: 934308326

dueño vende 800 m2 en \$9.000.000 entre Nueva Imperial y Cholchol, agua y luz inmediata a orilla de carretera a pasos del río, interesados llamar al fono: 968265272 -- 958105351

Se vende un minibus de transporte de pasajeros. Clase B. capacidad de 12 personas. año 2002, marca Peugeot Boxer. Documentos al día. Se pasó agua al aceite por no apriete de empaquetadura de culata. Precio \$2.700.000 así como está, o arreglado a \$3.500.000.- El vehiculo está en Teodoro lado costa. Fono: 974709520

EMPLEOS

Se ofrece Sra. para trabajar, asesora de hogar, aseo, cuidado de niños o abuelos favor llamar al fono: 999895084.

Se ofrece para trabajar como maestro basta experiencia en carpinteria reposiciones, ampliaciones techumbres, gasfitería, trazar obras etc. favor llamar al fono: 993626399

Se ofrece sra. para trabajar en cocina, cuidado de adulto mayor o cuidado de niños disponibilidad inmediata, favor llamar a los fonos: 978281462 / 922282798.

Se ofrece para trabajar en carpintería, gasfitería, hago casas y cabañas, disponibilidad inmediata favor llamar al fono 993626399.

Se ofrece atención domiciliar ocupacional para niños con TEA, TDAH y TEL, consultas al fono 999713644.

Me ofrezco para trabajar de lunes a viernes de 9 a 16 hrs; para aseo, cuidado de adulto mayor favor llamar al fono: 921651894.

SERVICIOS

Topógrafo: Servicios profesionales de topografía, soluciones definitivas, asesoría personalizada, precisión y experiencia topográfica a su servicio. Llame al +56 9 5060 7101.

ARRIENDO

Casa en Nueva Imperial J. A. Ríos 0661 el alto, cuenta con 3 dormitorios, living comedor, baño, patio, cerrada con pandereta entrada de vehículo interesados llamar al fono: +56962638149.

Se ofrece arriendo de oficina - local comercial O'higgins 795 Llamar al: 998630958

PUBLIQUE GRATIS SU AVISO EN

Diario **EL INFORMADOR** Digital

PUBLIQUE fácil

Mensaje de Texto al:
9 92972441

secretaria@elinformadordigital.cl
FONO: 45 2 612621

Máximo de 25 palabras

Diario **EL INFORMADOR** Digital

La Municipalidad invita a postular para conformación del COSOC 2025-2028

La Municipalidad de Nueva Imperial invita a quienes pertenezcan a organizaciones locales de cualquier ámbito, a inscribirse para formar parte del Consejo de la Sociedad Civil, COSOC.

¿Qué es el COSOC?

El Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil de la Municipalidad de Nueva Imperial, es un órgano asesor de esta municipalidad, en el proceso de asegurar la participación de la comu-

nidad local en el progreso económico, social y cultural de la comuna.

¿Quiénes integran el COSOC?

Lo integran las distintas organizaciones de la comuna a través de los dirigentes representantes de ellas y elegidos en votación directa y democrática. Además, las organizaciones deben estar inscritas en el catastro que establece el Artículo 16 de la Ley 20.500, sobre asociaciones y participación ciuda-

dana. Como también las asociaciones y comunidades indígenas constituidas conforme a la Ley 19.253.

No olvides que puedes inscribirte en Secretaría Municipal, desde el lunes 31 de marzo al lunes 07 de abril de 2025.

Para mayores informaciones comunicarse a los teléfonos 45 2 683192 o +569 7432 2723, o escribiendo al correo HYPERLINK "mailto:avaldebenito@nuevaimperial.cl"avaldebenito@nuevaim-

¡ATENCIÓN ORGANIZACIONES DE NUEVA IMPERIAL!

BUSCAMOS NUEVOS CONSEJEROS

CONSEJO DE LA SOCIEDAD CIVIL

COSOC 2025-2028



Inscripciones en
Secretaría Municipal
desde el 31 de marzo
al 07 de abril de
2025

Mayores informaciones escribiendo a
avaldebenito@nuevaimperial.cl o a los
teléfonos 452683192 / +56974322723

Nueva
Imperial
ciudadocuarelo.cl

Nueva Imperial
MUNICIPALIDAD

Municipalidad entregó premios y reconocimientos a participantes de concurso de embarcaciones en Noche Imperialina



Este viernes 14 de marzo, durante un encuentro realizado en la Municipalidad, el alcalde César Sepúlveda Huerta entregó los reconocimientos y premios a las distintas organizaciones, instituciones, personas y unidades municipales que fueron parte del concurso de embarcaciones engalanadas de la Noche Imperialina 2025.

El jefe comunal aprovechó la oportunidad para felicitar a los participantes por su entusiasmo, compromiso y sobre

todo creatividad, que hacen de esta fiesta un evento único en la región.

Cabe recordar que el jurado determinó que en botes triunfó 'Bailarinas del Mar' de Estela Leal, seguido de 'Parque Navideño' de Belén Chacano y el 'Jardín de mi Abuela' de Sebastián Pincheira.

En embarcaciones particulares, triunfó 'El Camarón de Vega' de la Empresa de Aseo SIVEMAQ, ubicándose luego 'Génesis' de los Recicladores de Base; 'El Cisne de Cuello

Negro' de la Empresa Transura, y 'El Carrusel de los Niños' de Gendarmería de Chile.

Finalmente, en embarcaciones municipales, el triunfo fue para 'Fantasía China', creación de los funcionarios de Alcaldía, Secplan, Direcciones de Aseo y Ornato, Control, Obras, Seguridad Pública, Tránsito, Gestión de Personas, Gestión Interna, Finanzas, Secretaría Municipal, Cementerio, y Juzgado de Policía Local.

El segundo puesto fue para

'Renacer: Encuentro de Dos Fuerzas', del Departamento de Salud, CESFAM, CECOSF y Postas Rurales. Luego se ubicó 'Reino Acuarela' de la Dirección de Desarrollo Co-

munitario y Administración Municipal. El cuarto lugar recayó en 'Río Chol Chol, Fuente de Vida' de la Unidad de Desarrollo Económico Local, UDEL.

REQUISITOS ELENCO DANZA

- LLEGAR CON ROPA CÓMODA (buzo - malla - calzas - zapatillas).
- DESDE LOS 15 A 35 AÑOS.
- MANEJO BÁSICO DE RITMOS FOLCLÓRICOS.
- DISPOSICIÓN PARA ENSAYOS LOS DÍAS LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES.

REQUISITOS ELENCOMUSICAL

- DESDE LOS 19 AÑOS EN ADELANTE.
- HABILIDAD PARA EL CANTO O TOCAR ALGÚN INSTRUMENTO.
- DISPOSICIÓN PARA ENSAYOS LOS DÍAS LUNES Y MIÉRCOLES.

MIÉRCOLES 02 DE ABRIL
DESDE LAS 19:00 HORAS

CENTRO CULTURAL
PRAT N° 309 NUEVA IMPERIAL

Nueva Imperial
ciudadocuarelo.cl

Nueva Imperial
MUNICIPALIDAD

En Carahue, Faro Agroecológico recibe solución hídrica para mejorar producción sustentable

Se trata de un proyecto piloto, liderado por la SEREMI de Agricultura en La Araucanía en coordinación con INDAP, el cual busca entregar apoyo a las familias agricultoras que necesiten soluciones hídricas para mejorar sus sistemas productivos.

En la costera comuna de Carahue, la beneficiada fue la agricultora Gloria Peralta Aguayo, quien junto a su familia se dedican a la producción de alimentos sostenibles y sustentables, en su predio "Faro Agroecológico Trayenko", ubicado en el sector Chomio. Debido a las condiciones del terreno y sus necesidades para mejorar la producción, recibieron un kit de solución hídrica, que incluye una motobomba y hasta tres aspersores, un proyecto valorado en \$9 millones. "Nosotros teníamos un sistema, el cual no era suficiente ni el más óptimo, para lo que nosotros hacemos (agroecología). Queremos ampliar nuestra pro-



ducción, por eso necesitábamos el kit, ese fue el motivo de la solicitud, pero nunca pensamos que llegaría tan rápido, estamos muy agradecidos", comentó la beneficiada.

La entrega, liderada por el SEREMI del Agro, Héctor Cumilaf, llega a mejorarla capacidad de riego del Faro Agroecológico. "Este proyecto está orientado principalmente a las agricultoras, que no tienen la posibilidad de optar a algunas de las herramientas disponi-

bles en CONADI, Comisión Nacional de Riego (CNR) o INDAP. Es por eso, que esta iniciativa es una solución, para acortar en breve tiempo, una brecha muy difícil de superar", puntualizó la autoridad. Además, el SEREMI precisó que como se trata de una experiencia piloto, son 32 las mujeres rurales beneficiadas en la región, donde el 50% fue apoyada con colectores de aguas lluvias y el otro 50% con el kit.

Por su parte, Verónica Cas-

tro Watson, jefa(s) de la Unidad de Fomento de INDAP Araucanía, destacó que los Faros Agroecológicos son

una coordinación entre INDAP y la SEREMI de Agricultura, se destaca esta labor y por eso se potencia a través de este



una iniciativa que impulsa el servicio de fomento del agro, que tiene coherencia con los lineamientos estratégicos de esta administración. "En este caso, la beneficiada junto a su marido trabaja desde hace mucho tiempo de manera agroecológica. Por eso, en

kit de solución hídrica", precisó la jefa(s) de Fomento.

Junto a Trayenko, en La Araucanía están operando más de 80 Faros Agroecológicos, todos ellos apoyados por INDAP, orientados a la experimentación y difusión de prácticas agrícolas sustentables.

La Araucanía se consolida como la cuarta a nivel país que más beneficios estudiantiles recibe en Educación Superior



En dependencias de la Facultad de Medicina de la Universidad de la Frontera la seremi de Educación, Marcela Castro Armijo entregó los resultados de la primera asignación de beneficios estudiantiles del proceso 2025 para quienes completaron el Formulario Único de Acreditación Socioeconómica (FUAS) entre octubre y noviembre 2024 y estén matriculadas/os en una

institución de educación superior.

En total fueron beneficiados 11.999 estudiantes, de los cuales 9.975 accedieron a la gratuidad, tanto de primer año como cursos superiores; 1.244 fueron beneficiados con alguna de las becas que entrega el Estado; y 780 accedieron a créditos del Fondo Solidario, asignación que es informada por su respectiva

casa de estudios.

Entre los beneficiados, el caso de Ignacio Millapán, estudiante de 1º año de Pedagogía en Historia de la UFRO señaló "yo sin este beneficio no podría estudiar en la universidad al menos (...) hubiese tenido que trabajar". Mientras Rebeca Illesca, estudiante de Fonoaudiología dijo que "la gratuidad ha sido una ayuda muy importante para mi familia, pues nos hubiese sido muy difícil ingresar a la U sin ella (...) la postulación es muy sencilla"

Desde la Universidad de la Frontera en tanto, la vicerrectora de Pregrado Emma Bensch destacó el proceso de admisión 2025 "tuvimos una excelente matrícula 2.306 estudiantes de los cuales 1.455, vale decir el 63% tiene el beneficio de la gratuidad. Muchos de ellos postularon a la UFRO en primera opción, lo que para nosotros es muy importante".

Ejemplo de lo anterior es Martina Lagos, oriunda de la

Región de O'Higgins que llegó a estudiar a La Araucanía gracias a la gratuidad indicando que sus padres están contentos aunque fue difícil asumir el traslado de región, por los gastos de arriendo, alimentación y traslado pero que asumen pues llegó a la Universidad que fue su primera opción.

Las y los estudiantes podrán revisar su asignación en el portal resultados.beneficiosestudiantiles.cl, ingresando con su usuario, que es su RUT. En caso de necesitar orientación se puede consultar a través del teléfono 600 600 2626.

Procesos Vigentes de Acceso a Beneficios Estudiantiles

Hasta el 26 de marzo a las 23:59 horas, se abrió un periodo de apelación para que las y los postulantes que deseen una nueva revisión de sus resultados del proceso de postulación puedan hacerlo. Este periodo de apelación permite a las personas interesadas

presentar sus argumentos y la documentación de respaldo si no están de acuerdo con la evaluación recibida o si consideran que hay motivos justificados para solicitar una revisión.

Para acceder, las y los estudiantes deben ingresar con su RUT y contraseña a resultados.beneficiosestudiantiles.cl, y acceder en el botón Apelar.

Para quienes no realizaron la postulación durante octubre y noviembre de 2024, ha sido abierto un segundo periodo de postulación al Formulario Único de Acreditación Socioeconómica (FUAS), en el sitio web portal.beneficiosestudiantiles.cl. El plazo para postular a este segundo periodo termina este 21 de marzo a las 14 horas y sus resultados estarán disponibles el 28 de mayo de este año.

Para más información, revisar el sitio web portal.beneficiosestudiantiles.cl y las redes sociales de la Subsecretaría de Educación Superior.

Alcalde sobre actualización del Plan Regulador:

“Esta es la oportunidad para construir la ciudad que queremos en el futuro”

Con hitos históricos y un gran interés de vecinas y vecinos se desarrolló la primera parte de la Etapa 3 de la Actualización del Plan Regulador de la Comuna de Carahue. Fue una instancia de participación ciudadana, desarrollada en distintos sectores de la ciudad y de sus tres localidades: Trovolhue, Nehuentúe y Tranapunte.

Precisamente en Tranapunte se vivió un instancia histórica, localidad que definió, por primera vez su límite urbano. Lo propio se vivió en Nehuentúe, donde las vecinas y vecinas analizaron la propuesta de amplitud de su límite urbano y la visión que tienen para su localidad.

En total, en la tercera de las seis etapas que considera el proceso, se realizaron seis reuniones-taller. En esta instancia de participación se trabajó para crear la imagen objetivo de la comuna, insu-



mo necesario para las fases que vienen.

El alcalde Helmuth Martínez Llancapán se mostró satisfecho con la realización de estos talleres. “Estamos en un importantísimo proceso, que es la Actualización de nuestro Plan Regulador. Este es un ordenamiento de la comuna, de Carahue, Trovolhue, Nehuentúe y por primera vez se incluye la localidad de Tranapunte, para fijarla como espacio urbano. Hemos tenido

reuniones participativas, que no van a ser las únicas, ya que la participación está considerada en todo el proceso”, dijo.

Histórico

La primera autoridad comunal también destacó la reunión realizada en Tranapunte. “Por primera vez se hizo una reunión en esta localidad, lo que es histórico. Esto nos va a permitir crecer como comuna, con alguna nueva población, con nuevas calles,

nuevas veredas, dando forma al espacio urbano”.

El Alcalde agregó que la actualización en curso debería terminar en 2027. Preciso que hay un gran espacio de trabajo, porque un Plan Regulador no se actualiza rápidamente, no se construye todos los días. Lo que implica este proceso es trazar las líneas de la

comuna de Carahue.

“Lo que estamos haciendo es soñar con la ciudad, decir podríamos tener esta calle, o este parque, darnos cuenta de que tenemos esta dificultad, que hay que arreglar aquello. Lo más importante es que esta es la oportunidad para construir ciudad que nosotros queremos para el futuro”, concluyó.



Seguridad Pública, Sag y Carabineros

Fiscalización para Prevenir Delito de Abigeato

En dependencias de la Facultad de Medicina de la Universidad de la Frontera la seremi de Educación, Marcela Castro Armijo entregó los resultados de la primera asignación de beneficios estudiantiles del proceso 2025 para quienes completaron el Formulario Único de Acreditación Socioeconómica (FUAS) entre octubre y noviembre 2024 y estén matriculadas/os en una institución de educación superior.

En total fueron beneficiados 11.999 estudiantes, de los cuales 9.975 accedieron a la gratuidad, tanto de primer año como cursos superiores; 1.244 fueron beneficiados con alguna de las becas que entrega el Estado; y 780 accedieron a créditos del Fondo Solidario, asignación que es informada por su respectiva casa de estudios.

Entre los beneficiados, el caso de Ignacio Millapán, estudiante de 1º año

de Pedagogía en Historia de la UFRO señaló “yo sin este beneficio no podría estudiar en la universidad al menos (...) hubiese tenido que trabajar”. Mientras Rebeca Illesca, estudiante de Fonoaudiología dijo que “la gratuidad ha sido una ayuda muy importante para mi familia, pues nos hubiese sido muy difícil ingresar a la U sin ella (...) la postulación es muy sencilla”

Desde la Universidad de la Frontera en tanto, la vicerrectora de Pregrado Emma



excelente matrícula 2.306 estudiantes de los cuales 1.455, vale decir el 63% tiene el beneficio de la gratuidad. Muchos de ellos postularon a la UFRO en primera opción, lo que para nosotros es muy importante”.

Ejemplo de lo anterior es Martina Lagos, oriunda de la Región de O'Higgins que llegó a estudiar a La Araucanía gracias a la gratuidad indicando que sus padres están contentos aunque fue difícil asumir el traslado de región, por los gastos de arriendo, alimen-

tación y traslado pero que asumen pues llegó a la Universidad que fue su primera opción.

Las y los estudiantes podrán revisar su asignación en el portal resultados.beneficiosoestudiantiles.cl, ingresando con su usuario, que es su RUT. En caso de necesitar orientación se puede consultar a través del teléfono 600 600 2626.

Procesos Vigentes de Acceso a Beneficios Estudiantiles

Hasta el 26 de marzo a las 23:59 horas, se abrió un periodo de apelación para que las y los postulantes que deseen una nueva revisión de sus resultados del proceso de pos-

tulación puedan hacerlo. Este periodo de apelación permite a las personas interesadas presentar sus argumentos y la documentación de respaldo si no están de acuerdo con la evaluación recibida o si consideran que hay motivos justificados para solicitar una revisión.

Para acceder, las y los estudiantes deben ingresar con su RUT y contraseña a resultados.beneficiosoestudiantiles.cl, y acceder en el botón Apelar.

Para quienes no realizaron la postulación durante octubre y noviembre de 2024, ha sido abierto un segundo periodo de postulación al Formulario Único de Acreditación Socioeconómica (FUAS), en el sitio web portal.beneficiosoestudiantiles.cl. El plazo para postular a este segundo periodo termina este 21 de marzo a las 14 horas y sus resultados estarán disponibles el 28 de mayo de este año.

Para más información, revisar el sitio web portal.beneficiosoestudiantiles.cl y las redes sociales de la Subsecretaría de Educación Superior.



Bensch destacó el proceso de admisión 2025 “tuvimos una

Por una “democracia plena”: errores para evitar, ejemplos para seguir

Por: Francisco Huenchumilla Jaramillo, Senador



¿Qué es lo que está pasando con las democracias en el mundo?

La democracia, algo que en Chile la generación Z y las personas aún más jóvenes dan por sentado, la verdad no lo es tanto.

Basta con un mirar un poco más allá de Latinoamérica. Pero también un poco más allá del mundo desarrollado, donde ocurre todo lo importante, y donde se toman las mayores decisiones; al hacerlo, nos daremos cuenta que sólo la mitad de la población mundial vive en países donde la democracia es la forma de ordenar la vida en sociedad, tomar decisiones y dirigir el Estado para que los intereses de la mayoría, así como la dignidad de todos, sean respetados.

¿Y qué pasa con la otra mitad del mundo? Bueno, esa es la que no sale en las noticias.

Por si ello fuera poco, índices globales de democracia que gozan de cierto prestigio, como el elaborado por el EIU de The Economist, nos indican que 2024 no fue un periodo auspicioso: calificaron el año pasado como el de peores resultados para la democracia mundial.

Esto significa que, incluso en países que han sido la cuna de la convivencia democrática, como Estados Unidos o Francia, alguno, o varios de los 5 indicadores que analiza este índice –proceso electoral y

pluralismo; funcionamiento del Gobierno; participación política; cultura política, y libertades civiles– muestran signos de flaqueza; convirtiendo a los otrora faros de occidente en democracias “defectuosas”, misma clasificación en la que también ha entrado Chile.

En medio del auge de la ultraderecha en el mundo, así como de movimientos políticos y culturales que buscan confrontar los avances sociales y civiles alcanzados gracias al orden democrático occidental que vino tras la Segunda Guerra Mundial, vale la pena preguntarnos, –sobre todo desde la política– qué variables y factores llevan a los países a transitar, de democracias “plenas” a “democracias defectuosas”, con el fin de abordarlos a tiempo.

No resiste mucho análisis la situación de los países donde no se respeta la separación de los poderes del Estado, donde no existe pluralismo partidista, o donde las instituciones del aparato público están permeadas o cooptadas por el poder económico, la corrupción, el narcotráfico o intereses personales o sectoriales de determinados grupos. Para ellos no hay esperanzas de mejora en el corto plazo.

Sin embargo, en países donde la democracia está en riesgo día a día, y en naciones donde la democracia empieza a debilitarse, hay ciertos malos

ejemplos en los que reparar. Partamos por lo más básico y contemos, por ejemplo, la amenaza del fraude electoral: se han erigido como ejemplos Pakistán, o Rusia, donde el presidente Putin obtuvo su quinto mandato en unas elecciones sumamente cuestionadas a nivel internacional, tal como en las anteriores. Una amenaza que en Chile parece lejana, dado el prestigio de nuestro Servicio Electoral.

Muy distinto es el caso de Francia. Empeoró su índice democrático al bajar la puntuación en la categoría “funcionamiento del Gobierno”, entre otras cosas, luego que el llamado a elecciones parlamentarias anticipadas por parte del presidente Macron, impidiera en la práctica alcanzar alguna mayoría legislativa. Ello terminó profundizando las dificultades para gobernar, y por ende, el descontento de la población, y demuestra que no porque un presidente tenga una determinada facultad constitucional, ello será la mejor decisión política a seguir.

Corea del Sur es otro ejemplo de estas malas decisiones: el país pasó de ser una “democracia plena” a la crisis política luego que su presidente –en un exabrupto– declarara la Ley Marcial, prohibiendo el funcionamiento del Parlamento y cualquier actividad política, por atribuir a la oposición vínculos con Corea del Norte. El

Parlamento anuló su medida, pero el país se dividió fuertemente. Una situación manejada con poca prudencia, y que pudo tener otra salida.

Luego, en Rumania debió anularse la elección presidencial y convocar a otros comicios debido a una mezcla de posible injerencia externa, por un lado, y al irrespeto de las normas electorales que el propio país se ha dado, en términos de financiamiento de campañas o uso de redes sociales. Esto da cuenta de que aspectos tan disímiles como el uso de la tecnología, los ataques extranjeros o el desapego a la ley, generan desconfianza en escenarios donde distintos adversarios, que buscan llegar a la conducción del Estado, buscan competir en igualdad de condiciones.

Por último, tenemos los casos de Estados Unidos y Chile. Desde 2016, Estados Unidos califica como “democracia defectuosa” en el índice del EIU de The Economist, por razones como la polarización y la hostilidad política –con el fenómeno Trump, en el cual uno de los dos grandes partidos políticos de Estados Unidos, el Republicano, se embarcó sin mayores reparos–; posibles injerencias externas en sus procesos electorales; o controversias instaladas, principalmente por la derecha, respecto de posible fraude electoral, en un país donde el servicio electo-

raltambién es serio. Mentir y confrontar no sale gratis, ni es inofensivo.

Finalmente, Chile pasó a ser “democracia defectuosa” según el mismo índice desde 2021, debido a los procesos, protestas y disturbios sociales que aparecieron en 2019 y que produjeron un clima de inestabilidad política; sumado a dos procesos constituyentes fallidos. En nuestro caso, entonces, es consejo clave para preservar nuestra convivencia democrática el generar mejores condiciones de equidad y justicia social.

En contraste, ¿qué es lo que hace bien un país como Noruega, que desde luego es una “democracia plena” y sistemáticamente obtiene los mejores indicadores? Se combinan factores como una gobernanza estable y transparente; la libertad de la prensa, que, además, es verdaderamente diversa; el interés de la población por la participación como ciudadanos; un bajísimo nivel de corrupción, y por sobre todo, el respeto irrestricto por los derechos humanos, donde también se comprenden por supuesto la justicia social y la equidad.

En definitiva, ¿basta sólo con evitar los errores, o podremos avanzar en las virtudes? Los caminos están dados. Chile es un país joven, en proceso de desarrollo, y debe saber escoger.

Senadora Aravena expresó su preocupación por escaso avance de medidas para combatir explotación sexual infantil: “Hay una gran deuda”

La parlamentaria y presidenta de la Comisión de Infancia hizo un llamado para asumir un compromiso real con la protección de la niñez y afirmó que hay promesas de parte del gobierno que no se han cumplido.

En un contexto alarmante y preocupante, la senadora Carmen Gloria Aravena, presidenta de la Comisión de Infancia se refirió a los deficientes progresos en la implementación de medidas destinadas a erradicar la explotación sexual infantil en nuestro país. Esto, tras la reciente evaluación, realizada por la plataforma ‘Actuar es urgente’, que

otorgó una nota de 2,8 a las instituciones estatales involucradas en esta problemática, revelando una alarmante falta de avance.

La evaluación indicó que solo se ha alcanzado un 34% de cumplimiento en las distintas medidas establecidas para luchar contra esta problemática. La senadora Aravena destacó que estos resultados no son sorprendentes y que reflejan una serie de problemas estructurales en la planificación e implementación del sistema de protección infantil en Chile.

“Los últimos datos que hemos recibido de la valoración

en materia de infancia son desastrosos y la verdad es que no sorprende. Era evidente que las notas iban a ser esas porque claramente ha habido un tremendo discurso político en épocas de campaña sobre priorizar a los niños, pero en la práctica esto no ha sido así”, declaró la parlamentaria, enfatizando la desconexión entre las promesas electorales y la realidad que enfrentan los menores de edad en el país.

A pesar de los avances legislativos logrados, como la aprobación del proyecto de adopción y el proyecto de armonización, Aravena subrayó que el cambio real requiere

más que un marco legal; necesita un compromiso genuino por parte del gobierno y un presupuesto adecuado para la infancia. “Algo que no puede cambiar la ley es el compromiso de los gobiernos por la infancia. El compromiso financiero tampoco se escucha cuando se discuten estos temas en el Parlamento”, afirmó.

La senadora también hizo hincapié en que existe una “gran deuda” por parte de los partidos políticos, quienes suelen obviar la protección infantil en sus agendas hasta que se acercan las elecciones. “Hay muchos intereses que

normalmente son electorales y como los niños no votan, no son prioridad. Me comprometo a seguir trabajando este año en la Comisión de Infancia para que se fortalezcan las herramientas jurídicas que hoy son necesarias”, agregó.

Finalmente, Aravena instó a todos los actores involucrados a asumir un compromiso real con la protección de la niñez y a poner fin a la explotación sexual infantil: “Es fundamental que todos asuman su responsabilidad y se comprometan a actuar. Los niños de Chile merecen un futuro libre de violencia y explotación”, concluyó.

Malleco Unido e Imperial Unido empataron en el primer duelo de la Copa CMPC

Con motivo de los 105 años de la compañía, se celebra un trofeo amistoso entre los dos clubes de La Araucanía, ambos apoyados por CMPC, y que este año competirán en la Tercera A del fútbol chileno. La revancha será este domingo a las 18 horas, en Angol.

Un apretado duelo se vivió en Nueva Imperial, con la ida de la Copa CMPC entre Imperial Unido y Malleco Unido. El trofeo se disputa en el contexto de los 105 años de la compañía, que apoya a ambos elencos de La Araucanía, y que este año competirán en



En el Estadio Diego Portales, Bastián Henríquez y Juan Villablanca anotaron para

el local, mientras que para la visita convirtieron Lucas Benavides y Brayan Ortega. Con las gradas llenas con hinchas de ambos equipos, se disputó un reñido partido, que servirá de apronte para el torneo que inicia en abril.

Cabe recordar, que Imperial Unido ascendió a la categoría luego de ser campeón en Tercera B en 2023, mismo cetro que logró Malleco Unido en 2024, valiéndole el anhelado ascenso.

Desde CMPC, Gustavo Apablaza, subgerente de Relacionamento Territorial

de CMPC, comentó que “se conjuga todo para poder generar esta fiesta en torno al deporte, la vida sana. Invitamos a la familia, a los niños, a disfrutar de este evento deportivo que hemos querido desarrollar con clubes que estamos apoyando hace un tiempo”.

La revancha será este domingo 23 de marzo, a las 18:00 horas en la capital de Malleco, en el Estadio Alberto Larraguibel. La llave está abierta, para ver quién levanta la copa.

Representarán a Chile en los Juegos Panamericanos

Cinco destacados deportistas del Club de Canoas y Kayaks clasificaron a la selección nacional



Cinco destacados integrantes del Club de Canoas y Kayaks han conseguido su clasificación a la selección nacional que representará a Chile en los Juegos Panamericanos de la Juventud, a realizarse en agosto en Asunción, Paraguay.

En una emocionante competencia clasificatoria llevada a cabo el pasado sábado 15 de marzo en el Tranque La Luz de Curauma, Quinta Región, estos atletas aseguraron su lugar con actuaciones sobresalientes:

Sebastián Alvear Suazo: 1° lugar en Kayak 1000 metros, marcando un nuevo récord chileno con un tiempo impresionante de 3:33,9.

Matías Jiménez Cabrera: 1° lugar en Canoa 500 metros.

Joaquín Lagos Muñoz: 1°

lugar en Canoa 1000 metros.

Matías Parra Huircán: 2° lugar en Kayak 500 metros.

Jerson Valenzuela Huenchunao*: 3° lugar en Kayak 500 metros.

Además, de los 12 representantes que tendrá el seleccionado nacional para este importante evento, 5 serán deportistas imperialinos, todos integrantes del programa Promesas Chile, dirigido



con dedicación y experiencia por los entrenadores Enrique Esse y Diana Paillalef, con la colaboración de los entrenadores de clubes Juan Medina y Manuel Aroca.

La delegación imperialina también tuvo una participación destacada con los siguientes resultados:

- Benjamín Neguimán Pini-lla: 5° en Canoa 1000 metros.
- Christopher Coñoman Soto: 7° en Canoa 1000 metros.

- Antonia Ruiz Díaz: 6° en Kayak 500 metros.

- Agustina Freire Fuentes: 7° en Kayak 500 metros.

- Martina Venegas Salazar: 6° en Canoa 200 metros.

Estos logros subrayan el esfuerzo, dedicación y talento de los jóvenes deportistas de Nueva Imperial, quienes ahora tienen la oportunidad de brillar a nivel internacional.



Imperial Chile no corrió con la misma fortuna

Dante ganó su partido ante Coilaco de la asociación Temuco en el campeonato Regional

Suerte impar tuvieron en el arranque del regional de clubes campeones, los equipos que representan a la asociación de fútbol de Nueva Imperial.

De local en el Estadio Municipal El Alto; el subcampeón, Deportivo Imperial Chile, se midieron con el campeón de la Asociación de Puerto Saavedra, Deportivo Real Amistad, los imperialinos fueron superados por un contundente 5 - 2, resultado que refleja la superioridad de los porteños.

Mientras que el campeón de Nueva Imperial Deportivo Dante se debió trasladar hasta el Estadio Unión Amanecer, para cumplir su compromiso ante Deportivo Coilaco

de la Asociación Temuco, los verdes, oriundo del Barrio Ultra Chol- Cohol se trajeron los tres puntos tras superar a los temucanos 4 x3.

Ahora los equipos de la Ciudad Acuarela, deberán jugar la revancha, Imperial Chile, quedó complicado con 3 goles en contra, viajará a Puerto Saavedra en busca del milagro, que en el fútbol nada está definido mientras duren los 90 minutos de juego.

Por otra parte, Dante las oficiará de dueño de casa en el Estadio El Alto, y saldrá al campo de juego a sellar la clasificación, a pesar que el margen es el mínimo, pero tiene la primera opción.

Nueva Unidad de Bomberos para la Comuna de Teodoro Schmidt



Recientemente, en la entrada de Barros Arana, recibieron con orgullo un nuevo carro bomba marca Mercedes, gestionado gracias al apoyo del Go-

bierno Regional.

Queremos agradecer la invitación especial dirigida a al alcalde Baldomero Santos Vidal para ser parte

de este importante momento para la comunidad. Si bien esta no es la inauguración oficial del vehículo, es un paso fundamental para fortalecer el ser-



vicio de Bomberos en la comuna.

Próximamente, se realizará la ceremonia oficial de entrega.

Espectacular Desfile Inaugural de la 1era Final de Rodeo Criollo Asociación Costa

Con gran entusiasmo y tradición, en el frontis de la Municipalidad de Teodoro Schmidt se llevó a cabo el desfile inaugural de la 1era Final de Rodeo Criollo Asociación Costa. En esta jornada llena de emoción, 40 colleras demostraron su destreza y pasión por el rodeo.

El ambiente estuvo marcado por la música en vivo, con la participación de la Agrupación Folclórica HueyDun, academia artística de Matías Arias, y la Banda del Liceo Público de Barros Arana, quienes dieron el toque cultural a la apertura del campeonato.

Este evento contó con la presencia del alcalde Baldomero Santos, junto al al-



calde de Saavedra, Ricardo Tripainao, el CORE Rodrigo Pacheco y Cristian Herrera, el Capitán de Puerto de Carahue, Héctor Saavedra, el Mayor Pablo Vallejos del Destacamento Tucapel, así

como concejales de Teodoro Schmidt y Puerto Saavedra.

Los ocho clubes de rodeo que competirán los días 14, 15 y 16 de marzo son: Club de Rodeo Chile Nueva Imperial; Club de Rodeo Orillas del Toltén; Club de Rodeo Puerto Saavedra; Club de Rodeo Campo Bueno de Hualpín; Club Los Boldos del Toltén; Club de Huasos de Trovolhue; Club de Teodoro Schmidt y Club de Rodeo Criollo Los Corraleros de Carahue.

El evento no solo reunió lo mejor del rodeo, sino también una serie de actividades para toda la familia; Series promocionales y competen-

cia "Caballito de Palo, Expo Criaderos y Campeonato de Cueca; Fiesta en vivo con grandes artistas: José Alfredo y sus Teclados, Los Simpáticos del Amor, Voces de Medialuna y Entre Riendas y Tradiciones; Feria gastronómica, artesanía y mucho más.

Por su parte el alcalde Ricardo Tripainao expresó "Felicitó a las organizaciones y al alcalde anfitrión por recibirnos en su comuna. Hoy estamos reunidos con los campeones de cada corrida del año, y qué mejor que cerrar esta temporada con una gran final."



El alcalde Baldomero Santos destacó: "Agradecido de la organización y del trabajo conjunto de las cinco comunas y sus clubes. Cuando me solicitaron apoyo, me pareció una excelente propuesta y desde el municipio hemos brindado todo el respaldo posible para hacer de esta final un evento inolvidable."

Finalmente, Pamela Jara, secretaria de la Asociación mencionó "Estamos felices de realizar esta gran final en Teodoro Schmidt. Nos recibieron con cariño y con todas las puertas abiertas. Se viene una celebración espectacular, llena de emoción y tradición."

